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平成２７年岩見沢市議会第１回定例会 
市政方針及び教育行政方針に対する代表質問 

 

１．新 風 会 
宮 下   透 議員（所要時間６０分） 

 １ 平成２７年度予算について 

  ⑴ 予算編成をどのような考えで取りまとめられたのか 

 ２ 「市民の安全・安心な暮らし」について 

   ⑴ 防災対策事業について 

    ① 避難勧告等の判断基準や避難すべき地域の明確化について 

    ② 避難所の見直しについて 

    ③ 避難行動要支援者の名簿作成や登録状況について 

   ⑵ 北村遊水地事業について 

    ① 現在の事業進捗状況と今後の見通しについて 

   ⑶ ごみ処理対策事業について 

    ① ３市町のごみ量は当初計画どおりとなっているのか 

    ② 現在の埋め立て処分場の残容量はどうなったのか 

    ③ 役目を終える現施設の今後の利活用等について 

   ⑷ 除排雪事業について 

    ① 機動力の強化において、どの程度の水準を目標とするのか 

    ② 今シーズンの除雪費について、設計変更の考え方 

  ３ 「市民の健康な暮らしと子ども・子育て支援」について 

   ⑴ 健康コミュニティ推進事業について 

    ① 産学官によるＣＯＩと連携した健康コミュニティ構築内容につ

いて 

   ⑵ 市民後見推進事業について 

    ① 市民後見人を育成する基本的な考え方、進め方について 

    ② これまで後見人制度を利用した市民はどのくらいいるのか 

    ③ 今後、被後見人となる対象者はどのくらいになると推測してい

るのか 

    ④ 市民後見人は今後、どの程度必要と見込んで、育成に取り組む

のか 

    ⑶ 子育て支援拠点整備について 

    ① 子育てに関する機能を集約するに至った考えについて 

  ４ 「地域経済の活性化」について 

   ⑴ ＩＣＴを利活用した次世代農業の確立と推進に向けた取り組みに

ついて 
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    ① 当市における活用事例、導入農家戸数、並びに初期費用、ラン

ニングコストについて 

    ② 今後、営農者にさらなる普及を図る取り組みについて 

   ⑵ 農産物の地産地消・消費拡大について 

    ① 地産地消・消費拡大に向け今後どのような施策展開を考えてい

るのか 

    ② 農家所得の向上対策について 

   ⑶ 中心市街地の活性化について 

    ① どのようなまちを目指しているのか 

   ⑷ 観光振興について 

    ① 今後、どのような戦略・視点をもって進めようとしているのか 

  ５ 「市民とともに築くまちづくり」について 

   ⑴ 「まちづくり基本条例」について 

    ① 基本条例推進委員会の体制及び検証の考え方や手法について 

  ６ 「生きる力」の基盤となる「学力と体力の向上」について 

   ⑴ 「確かな学力を育成する教育の推進」について 

    ① 全国学力・学習状況調査における当市の児童・生徒の状況や傾

向について、どのように分析しているのか 

    ② 調査結果を踏まえて、今後の学力向上の具体策について 

   ⑵ 体力の向上について 

    ① 岩見沢の子どもたちの体力の現状と、向上に向けた取り組みに

ついて 

  ７ いじめ防止基本方針について 

   ⑴ いじめ防止基本方針について 

    ① いじめの防止、早期発見、早期対応について 

    ② 教育委員会として、どのように取り組んでいこうと考えている

のか 

  ８ 子育て相談体制の充実について 

   ⑴ 子育て相談体制の充実について 

    ① これまでの相談体制や実績はどのようなものだったのか 

    ② 子ども・子育ての拠点として、どのような整備を進めるのか 

    ③ 今後、相談体制がどのように変わり充実するのか 

  ９ 緑陵高等学校の教育の充実について 

   ⑴ 普通科の新しいコース制の導入について 

  10 学校給食について 

   ⑴ 給食残さ、いわゆる食べ残しについて 

    ① 給食の残さは、年間どの程度発生しているのか 

    ② 食べ残しの要因について、どのように分析しているのか 

    ③ ４月以降はごみの処理方式も変更となるが、どのように処理を

されるのか 
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   ⑵ 学校給食における食物アレルギー対応について 

    ① マニュアルなどの統一した指針の作成はどのようになっている

のか 

    ② 全教職員が食物アレルギー対応について学ぶことが必要だと思

うが、研修などの取り組みはどのようになっているのか 

 

 

２．平 成 ク ラ ブ 

石 黒 武 美 議員（所要時間６０分） 
 １ 人口減少対策について 

⑴ 人口減少に対する市長の認識について 

⑵ 人口減少対策プロジェクトチームの活動状況について 

 ① 現在の活動状況と、今後の見通しについて 

⑶ 有識者による検討会の立ち上げについて 

 ① 人口減少に対する官民一体となった取り組みが求められる今日、

有識者による検討会などを立ち上げることについて 

 ２ 市民参画による市政推進について 

  ⑴ 市民の市政参画と意識啓発について 

  ⑵ 市政地区懇談会について 

   ① 市政地区懇談会はますます重要性が高まると考えるが、その開

催に対する市長の考えについて 

  ⑶ 市政モニター制度について 

   ① 制度の導入に対する市長の考えについて 

 ３ 介護保険事業について 

  ⑴ 地域包括支援センターの役割と機能強化について 

   ① 地域包括支援センターの役割の変化について 

   ② 地域包括支援センターの機能強化について 

  ⑵ 地域包括支援センターの増設について 

 ４ 活力と魅力ある農業・農村の実現について 

  ⑴ 玉ねぎのネギハモグリバエ対策について 

① 有効な農薬登録状況について 

   ② 各関係機関との連携による栽培管理指導について 

 ５ 農業分野へのＩＣＴ利活用について 

  ⑴ 現在までの取り組み概要や期待される効果及び今後の展望につい

   て 

 ６ 緊急経済対策について 

  ⑴ 緊急経済対策への市長の認識について 

  ⑵ 今後の見通しについて 
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   ① 今般、打ち出された制度を契機として今後、市としてどのよう

に展開していくのか 

 ７ 除排雪事業について 

  ⑴ 今年度の除排雪の実施状況について 

  ⑵ 来年度の除排雪体制について 

   ① 増強や更新する除排雪機械を含め具体的にどのように取り組ん

でいくのか 

 ８ 教育委員会制度改革について 

⑴ 法改正に伴う市長の教育行政への関与に対する認識について 

 ９ 「道徳の時間」の教科化について 

  ⑴ 「道徳の時間」の教科化及び評価に対する教育長の認識について 

 

 

３．日本共産党議員団 
上 田 久 司 議員（所要時間５０分） 

 １ 市民の安全・安心な暮らしについて 

  ⑴ 災害に強い街づくりについて 

   ① 東日本大震災から４年を経て 

    ・ 市として何を教訓にするか 

    ・ 被災地への支援について 

   ② 福島原発事故から４年を経て 

    ・ 原発に頼らないまちづくり 

    ・ 自然エネルギーの促進について 

   ③ 防災計画について 

    ・ 避難場所の設定について 

    ・ 市民への周知について 

  ⑵ 除排雪の充実について 

   ① 地域除排雪について 

   ② 雪捨て場の確保について 

   ③ 技術者の確保について 

  ⑶ 新ごみ処理について 

   ① 有料化と減量・リサイクルについて 

 ２ 市民の健康な暮らしについて 

  ⑴ 国民健康保険について 

   ① 疾病予防について 

   ② 保険料の引き下げについて 

  ⑵ 介護保険について 

   ① 介護保険料について 
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   ② 介護サービスについて 

   ③ 認知症サポーターの取り組みについて 

  ⑶ 子どもの医療費助成拡充について 

 ３ 地域経済の活性化について 

  ⑴ 農業について 

   ① ＴＰＰ反対の取り組みについて 

   ② 農業の実態について 

   ③ 後継者対策について 

  ⑵ 雇用の確保について 

   ① 若者定住の取り組みについて 

  ⑶ 中小業者への支援について 

 ４ 教育行政について 

  ⑴ 学校教育について 

   ① ３５人学級の実施について 

   ② 道徳教育について 

   ③ 緑陵高校について 

  ⑵ 子ども・子育て支援について 

   ① 保育料等について 

   ② であえーる岩見沢での取り組みについて 

   ③ 放課後児童クラブについて 

 

 

４．公 明 党 
酒 井 和 子 議員（所要時間５０分） 

 １ ３回目の予算編成を終えて、率直なご感想をいただきたい 

 ２ 地方創生戦略の推進について 

  ⑴ 首長として受けて立つ意気込みについて 

  ⑵ 「まち・ひと・しごと」を創生する戦略を立てるための人材の確

保と連携のあり方について 

  ⑶ 我が公明党が立ち上げた「活気ある温かな地域づくり推進本部」

の考え方について 

 ３ 市民の安全・安心な暮らしについて 

  ⑴ 都市計画マスタープランの見直しについて 

 ４ 市民の健康な暮らしと子ども・子育て支援について 

  ⑴ 健康ポイント制度の拡充について 

  ⑵ ＡＥＤ設置施設登録制度について 

  ⑶ 認知症サポーター養成講座について 

  ⑷ 市民後見人養成講座について 
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 ５ 地域経済の活性化について 

  ⑴ 観光の振興について 

 ６ 市民とともに築くまちづくりについて 

  ⑴ 行政改革大綱について 

 ７ 教育行政について 

  ⑴ いじめに対する教育長の心構えについて 

  ⑵ 信頼と期待に応える開かれた学校づくりについて 

 ① コミュニティ・スクール（地域運営学校）について 

 ② 早寝・早起き・朝ごはん運動について 

⑶ 図書館運営の充実について 

 ① ビブリオバトルについて 

⑷ 子ども・子育て支援の推進について 

 ① 栗沢における「こども園」整備について 

 

 

５．昇 政 会 
笹 島 清 一 議員（所要時間４０分） 

 １ 市政運営全体について 

  ⑴ 「人口減少対策」「地域経済活性化対策」の行政課題について 

   ① どのように取り組んでいくのか 

  ⑵ 公約や行政課題の進捗状況について 

   ① 市長就任時の所信表明で示した公約や行政課題について、どの

程度進捗しているのか 

 ２ 高齢者施策について 

  ⑴ 「地域包括支援センター」について 

① センターの増設や機能強化を含め、平成２７年度の取り組み内

容について 

  ⑵ 「地域包括ケアシステムの構築」について 

   ① システムの構築に向けて、市は地域、関係機関、団体とどのよ

うに連携体制を構築するのか 

 ３ ごみ処理対策について 

  ⑴ 「ごみステーション」の適正な維持等について 

   ① ごみ出しのルールやマナーが守られない「ごみステーション」

に対する考え方や対策について 

 ４ 農業振興策について 

  ⑴ 「ふるさと納税」を通した特産品の発掘とＰＲについて 

   ① 地域で眠っている特産品を発掘、開発して「ふるさと納税」で

積極的にＰＲを行う取り組みについて 
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 ５ 栗沢地域子育て施設等整備について 

  ⑴ 施設構想について 

   ① 施設の特徴や工夫している点は 

  ⑵ 施設の規模について 

   ① 施設の規模や定員は、どのくらいを見込んでいるのか 
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平成２７年岩見沢市議会第１回定例会 
一 般 質 問 及 び 大 綱 質 疑 

 

１．牧 田 滋 昌 議員(所要時間２０分)  
 １ 住民自治について 

  ⑴ 取り組みについての評価 

  ⑵ 今後の取り組みについて 

 ２ 持続的な財政運営について 

  ⑴ 今後の見通しと対策について 

 ３ 議案第２号に関する大綱質疑 

  ⑴ 総合教育会議ではどのようなことが協議され、また、教育に関す

る大綱の概要について 

 ４ 議案第６号に関する大綱質疑 

  ⑴ 本条例で目的達成のため、効果的に取り組もうとしていることは

何か 

 

 

２．山 田 靖 廣 議員（所要時間３０分） 
 １ 公共交通機関利用の促進への対応について 

  ⑴ バス路線の改善について 

① 幌向地域からのバス路線改善について 

② 市とバス会社との協議について 

 ２ 高齢者の自動車免許自主返納の取り組みについて 

  ⑴ 自主返納への地域での促進の取り組みについて 

   ① 自主返納へ市としての対応について 

   ② 高齢者の方の交通事故の統計について 

   ③ 高齢者の方の交通安全講習について 

 ３ 鳥獣対策について 

  ⑴ 住宅地における鳥獣対策について 

   ① 出没件数や生息数、被害などの把握について 

   ② 捕獲対策及び市民への啓蒙について 

 ４ 安全・安心でおいしい給食の提供について 

  ⑴ 新調理所の建設地と時期について 

   ① 建設用地の決定について 

   ② ２０１７年の供用開始について 

   ③ 今後の進め方について 
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  ⑵ 学校給食の試食会について 

   ① 今後の取り組みについて 

  ⑶ 食材などの高騰への対応について 

   ① 食材購入やメニューへの影響について 

 ５ 体罰問題の調査と対応について 

  ⑴ 調査のまとめと今後の対応について 

   ① 回答率について 

   ② 内容の公開について 

   ③ 今後の対応について 


